



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12978

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 14 DE FEBRERO DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Luchini, rue Cassanette 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

## Eso es lo lógico

El ministro de Hacienda ha adelantado su pensamiento respecto á lo que se propone hacer en el asunto de la desgravación de la harina y el trigo. En el presupuesto que está confeccionando piensa mantener la anulación del derecho de consumos para aquella especie, pero en lo que respecta al Tesoro, no en lo que respecta á los ayuntamientos. Con esto cree el ministro poder orillar la cuestión y la ortillará sin duda alguna.

Lo que el señor García Alix se propone hacer es lo que debió hacer su antecesor, y no hubiese estallado este conflicto en que están y seguirán estando los ayuntamientos mientras dure la actual anualidad; mas perdió el sentido de la realidad, quiso ganar albricias suprimiendo el derecho de consumos para artículo tan importante como el pan, no tuvo en cuenta que los municipios no tienen otra vida que la que les da el recargo sobre la tarifa del gobierno ni pensó en el fenómeno que había de producirse al quitarles recurso tan notable y ahí está el resultado, que no es un pedestal ni mucho menos, levantado á la memoria de aquel ex-ministro, sino una censura universal, tremenda, censura colectiva, en la que volan juntos administrados y administradores, los primeros porque el beneficio que esperaban lo han visto convertido en daño, con el recargo de las demás especies, y los segundos porque se ven de pronto sin dinero bastante para atender a todos los servicios.

Deber es del gobierno resolver la cuestión de subsistencias; pero de él solo. Y al buscar el remedio debe obrar por sí mismo, cediendo lo suyo, pero no lo ajeno. Que es lo contrario de lo que hizo Osmá. Este le restó al presupuesto del Estado once y medio millones de pesetas, mejor dicho, lo resto al superávit, porque los presupuestos generales saldan con sobrante ya hace años y obligó a los ayuntamientos a que hicieran lo mismo, sin tener presente que los ponía en situación de quiebra, porque los presupuestos de esas corporaciones unas veces no alcanzan y otras no llegan.

Lo que piensa hacer el Sr. García Alix es lógico. Como administrador y confeccionador del presupuesto general cederá para el presupuesto inmediato el impuesto del trigo y de la harina; pero permitirá a los municipios que gravan la especie como la gravaban, evitando así el recargo del veinte por ciento á los otros artículos.

¿Cómo se sale del conflicto?

¿Cómo se sale del conflicto?

¿Cómo se sale del conflicto?

¿Cómo se sale del conflicto?

## TILLETAZOS

Para ayer estaba anunciado en Barcelona un mitin contra las corridas de toros. Esto se entreda. A las fiestas de cuernos les van saliendo muchos enemigos.

Este señor Osmá... ¿Pues no va á tener la culpa el hombre de que este año no haya procesiones en Sevilla?

Véase el motivo: «La comisión de hermanos mayores de las cofradías de esta ciudad, tenían solicitado del ayuntamiento una subvención de veinte mil pesetas, que ya las concedieron en años anteriores; pero como el municipio ha denegado dicha subvención, la comisión citada se ha reunido, acordando que no saigan las procesiones mientras no se les abone los cuatro mil duros.»

—¿De dónde?—dirán los concejales contemplando la brecha que ha hecho en el presupuesto la desgravación de las harinas.

Leemos: «El Sr. Allendésalar ha sido nombrado presidente de la comisión del libre cultivo del tabaco.»

No tendrá que hacer mucho el ciudadano, porque como cargo descansado lo es el que le dan.

No tiene que hacer nada. Conque más descansado...

La verdad es que ser presidente de una comisión nombrada para el estudio de una cosa que no existe es algo parecido á su nada.

Y eso no fatiga.

Dicen de Madrid:

«Los trabajos preliminares de las elecciones han motivado, en la noche última, muchas reuniones y conferencias. El gobernador ha tomado á empeño sacar integra la candidatura ministerial y ni descansará ni sosiega.»

Pues si se ha empeñado él la sacará. Es decir, si los electores no se empeñan en lo contrario.

## CUESTIÓN TRASCENDENTAL

Nunca como ahora, por razones que son del dominio público, se ha hablado tanto de la cuestión de alianzas, siendo asunto que está en todos los labios y en todos los corazones.

Durante muchos años, cuando las circunstancias no apremiaban, el tema de las alianzas no interesaba sino á los políticos de altura.

Al país, á la opinión, no le hacían mella las alianzas; y España vivió aislada durante largos períodos de tiempo, experimentando, á costa de enormes trastornos, las consecuencias de su indiferencia.

Las circunstancias han variado, y ahora es la opinión general, es el país en masa, más que los personajes de la política, quien se preocupa de las alianzas que pueden convenir á España; y la gente habla y discute; cambia impresiones y mide el pro y el contra de ciertas y determinadas inclinaciones.

Es natural, es lógico, es perfectamente racional que así suceda.

Pero las opiniones están divididas; llévales uno, del espíritu sentimental y de raza, se van por la izquierda; y otros, considerando más las conveniencias y los intereses generales de la nación, optan por la derecha.

No es sólo en España donde ambas tendencias principales se dibujan.

También se advierten en la política internacional, donde se aprecia de un modo

preciso la eminencia de que la nación hispana adopte una resolución definitiva y trace de una vez su decisión en tan delicado y trascendental asunto.

Ello es, que la tendencia británica y la inclinación contraria se dibujan perfectamente y determinan que la influencia francesa y la sugestión inglesa pongan en actividad todos sus elementos de atracción y afinidad de intereses y sentimientos para determinar la respectiva solución.

El espíritu popular ha cambiado mucho en poco tiempo, por lo que se refiere á la cuestión de alianzas, y este es fenómeno digno de estudio.

Hace media docena de años, las corrientes eran débiles y favorables á la influencia francesa, refractarias por completo al predominio inglés.

Ahora sucede todo lo contrario, y Francia, que necesita apoyarse en nuestra neutralidad para resolver los problemas de su acción externa, convirtiéndose el Mediterráneo en un lago francés y arrajar su política de absorción marroquí, pone todo su empeño en que la cuestión de nuestras alianzas no se resuelva á gusto de Inglaterra.

Francia lucha ahora para conseguir sus propósitos respecto al particular con grandes inconvenientes, y no es el menor el de su ruptura con la Santa Sede, que pone á la Curia romana en frente de la diplomacia francesa; y pensar que España, poco satisfecha del proceder del Gobierno de la República en la cuestión magna del Norte de África y la del Muni, ha de prestarse sumisa como en otras ocasiones, á las indicaciones de Francia, es ponerse por completo fuera de la realidad.

Un alianza íntima, agradable á la Gran Bretaña, tiene más aceptación en el ambiente de la opinión española, porque el instinto popular, aleccionado ya por los contratiempos y los desastres, hace comprender que los sentimientos de raza no unen tanto como los sentimientos de nacionalidad; y si por afeciones latinas hemos perdido importancia y autoridad internacional, acaso las recuperaremos por armonía de intereses positivos con el predominio anglo-sajón.

Las leyes físicas parecen también indicarlo; y si electricidades del mismo nombre se repelen, y las de nombre contrario se atraen, ¿quién duda que la influencia británica será más decisiva y eficaz para el porvenir de la nación española que la francesa?

De Francia no hemos sido nunca otra co-

sa que la hermana menor, la Centinela de la federación latina, pero de Inglaterra podemos y debemos ser una aliada, y aprovechando nuestra ventajosa situación continental, reforzar nuestro crédito, fortalecer nuestras fuerzas y recuperar nuestro rango internacional.

## CURIOSIDADES

### Anuncios originales

Uno de los directores del Lyceum, de Londres, Mr. Aroid Arnold, encargado especialmente de la publicidad, ha mandado construir unos aerostatos de tafetán de seda y de forma de dragones, que se elevarán sobre el mencionado teatro arrastrando grandes banderas en las cuales, en caracteres enormes, se leerá: «Lyceum. Esta tarde, á las seis.»

Este nuevo género de anuncios ha originado viva discusión entre los juristas británicos, algunos de los cuales creen que debe prohibirse este modo de anunciar, por existir una ley de 1894 que prohíbe fijar rótulos á cierta altura y en condiciones que los conviertan en un peligro para los transeúntes.

Algunos juzgan que los dragones de Arnold se hallan en este caso, porque puede desprenderse una bandera y herir á un transeúnte.

### Producción de electricidad

Un periódico publica los siguientes datos comparativos de la producción de energía hidroeléctrica en las principales naciones del mundo.

Ocupan en primer lugar por este concepto los Estados Unidos (527.000 caballos), siguiéndole Canadá (228.000), Italia (dieciocho mil), Francia (162.000) y Suiza (138.000).

A continuación figuran, en orden decreciente, Alemania, Suecia, Austria, Inglaterra, Rusia, India y Japón, ninguna de las cuales llega á producir 100.000 caballos.

Por debajo de estas naciones se encuentra España.

Entre los países europeos que mayor número de saltos de agua aprovechan para engendrar fuerza eléctrica, figura Italia, á la que únicamente aventajan en el mundo la Confederación yanqui y el Canadá.

### Gran depósito de agua

En el año que viene se inaugurará en

LOS BANDIDOS DE ORGERES 479

personas que nos hayan dispensado tantos beneficios? Lejos de venderlas, todos los días de nuestra vida rogaremos á Dios que las colme de bendiciones.

—Las personas de quienes habláis señorita, no tienen necesidad de bendiciones: rogad mas bien á Dios que no os ponga nunca en su camino.

—Pero vos, señora, vos al menos ¿no sois acreedora á toda mi gratitud?

—¿Qué me importa vuestra gratitud?

—¿Qué me importa vuestra vida ni la de los demás? Si supiérais que el sentimiento á que obedezco... pero dejémosnos de vanas palabras y pronunciad el juramento exigido.

Daniel y María juraron de la manera mas solemne de revelar jamás los acontecimientos de aquella noche.

Rosa satisfecha, se volvió hacia la marquesa.

—¿Y vos, señora?—dijo con aspereza.

—No puede comprenderos,—dijo Daniel por lo bajo;—¿olvidais que su razón?

LOS BANDIDOS DE ORGERES 478

mino de travesía.

—¿Y conocéis ese camino?

—Perfectamente, señora.

Rosa dió algunos paseos por la sala, madurando sin duda un atrevido proyecto.

Deteniéndose por fin delante de Daniel y de las damas, dijo con resolución:

—Si yo estuviera dispuesta á haceros conducir á Francheville, ¿jarais no revelar jamás lo que he ya visto y oído esta noche?

Por mi parte, yo no vacilaría en pronunciar ese juramento, señora,—contestó Daniel,—pero, ¿qué temor pueden inspiraros nuestras indiscreciones. Llegades á esta casa en una noche oscura, á través de un país desconocido, no hemos visto aquí á nadie mas que á vos y á esos dos hombres, cuya conducta, aunque misteriosa, no ha tenido nada de bestial para con nosotros. Además, estamos bajo la amenaza de un decreto de arresto y nuestra propia seguridad nos impediría un absoluto silencio.

—Mi primo tiene razón, señora,—añadió María;—yo estoy igualmente dispuesta á prestar ese juramento, pero ¿es por ventura necesario? ¿Nos juzgais bastante ingratos y perversos para comprometer á las

IIIVL



Estas súplicas hacían poco efecto en Rosa, cuyos negros ojos permanecían obstinadamente clavados en la señorita de Francheville. —¿No me engañais?—replicó con desconfianza;—¿no conocéis á la persona que os ha arrebatado de las manos de la fuerza armada?